

Perfiles de la comunidad de Boston

Personas negras en Boston

Las personas con ascendencia africana han vivido en Boston casi desde que existe la ciudad. Los primeros esclavos africanos fueron llevados a Boston en 1638, ocho años después de que los ingleses fundaran la ciudad en tierras arrebatadas a los pueblos Massachusetts, Pawtucket, Wampanoag y Nipmuc. En 1641, Massachusetts fue la primera colonia británica con comercio legal de esclavos, y también fue el primer estado en prohibir la esclavitud en 1781. Luego de eso, la ciudad promovió una pequeña comunidad negra libre. Los residentes negros libres de Boston, iniciaron una campaña para acabar con la esclavitud en toda la nación, contribuyendo a hacer de Boston un centro del movimiento abolicionista durante el periodo previo a la Guerra Civil. En la última mitad del siglo XIX y primera mitad del siglo XX, la población negra creció lentamente, pero de manera constante.

Después de la Segunda Guerra Mundial, el número de residentes negros de Boston comenzó a crecer más rápidamente. En 1940, el censo de EE. UU. registró cerca de 24,000 personas negras en Boston. Para 1960, esa cifra superó los 63,000 y para 1970, superó los 100,000. Este incremento, sucedió en parte, como resultado de una gran migración, en la cual más de 6 millones de afroamericanos huían del terror racial del Sur hacia ciudades del Norte y del Oeste. La inmigración procedente de África y el Caribe también contribuyó al crecimiento de la población negra de Boston. Entre 1940 y 1970, el porcentaje de la población de Boston que era negra pasó a ser de menos del 5 % a más del 15 %. Esto se debió, tanto al creciente número de afroamericanos recién llegados a la ciudad como al número cada vez mayor de bostonianos blancos que abandonaban la ciudad para aprovechar el nuevo desarrollo económico y las nuevas viviendas suburbanas, a las cuales los negros tenían restringido el acceso. En las décadas de los sesenta y los setenta, los bostonianos negros vivían principalmente en los vecindarios de Roxbury, South End, Dorchester, y Jamaica Plain.

Fuentes:

- [Great Migration to Global Immigration: A Profile of Black Boston](#). Informe publicado por Boston

- Foundation, 2023.
- "Boston Population by Race, 1790–2010," y otros [datos de población recopilados por la Biblioteca Pública de Boston](#).

Latinos en Boston

Un número significativo de latinos comenzó a llegar a Boston por primera vez en la década de los cincuenta. Para 1970, en Boston vivían entre 30,000 a 40,000 latinos. La población latina se concentró en los vecindarios de South End, Mission Hill, Jamaica Plain y Roxbury. Cerca del 40 % provenían de Puerto Rico, los primeros de los cuales llegaron en pequeños números a la zona de Boston a finales del siglo XIX. Después de la Segunda Guerra Mundial, la economía de Puerto Rico pasó rápidamente de la agricultura a la industria, pero no pudo proporcionar empleos suficientes. Como consecuencia, decenas de miles de puertorriqueños se trasladaron al territorio continental de los Estados Unidos. En 1954, Massachusetts y Puerto Rico crearon un programa para traer trabajadores agrícolas al estado para ayudar a cosechar los cultivos. Muchas de estas personas eventualmente se establecieron en Boston.

Los puertorriqueños han sido ciudadanos estadounidenses desde 1917, entonces pudieron mudarse a Boston y otras partes del territorio continental de Estados Unidos libremente. Los latinos provenientes de Latinoamérica y otras partes del Caribe no comenzaron a llegar a Boston hasta después de 1965, cuando los límites estrictos para la inmigración fueron derogados. La comunidad latina en Boston comenzó a crecer más rápido y a ser más diversa con la llegada de personas provenientes de Cuba, República Dominicana y Centroamérica. La inmigración a Boston proveniente de Brasil también aumentó en las décadas de los sesenta y los setenta, presagiando la llegada de un número mayor de brasileños a la ciudad a comienzo de la década de los ochenta.

Fuentes:

- Cruz, Tatiana M. F. "We Took 'Em On': The Latino Movement for Educational Justice in Boston, 1965–1980." *Journal of Urban History* volumen 43, número 2 (2017): páginas 235–55.
- "[Dominicans](#)," "[Central Americans](#)," y "[Brazilians](#)" registros tomados del [Global Boston: A Portal to the Region's Immigrant Past and Present](#).

Chinoestadounidenses en Boston

Los inmigrantes chinos llegaron a North Adams, Massachusetts, en la década de los setenta, y poco tiempo después, algunos establecieron allí sus hogares. En la década de los ochenta del siglo XIX, se estableció en Boston el vecindario de Chinatown. Para 1900, habían más de 1,000 chinoestadounidenses en Boston. La mayoría de los inmigrantes chinos eran hombres en busca de trabajo. En 1875, los Estados Unidos promulgó la Ley Page, la cual prohibía la inmigración a la mayoría de las mujeres chinas, en gran parte debido al estereotipo racista y sexista de que las mujeres chinas se dedican a la prostitución. En 1882, se promulga en Estados Unidos la Ley de Exclusión China, prohibiendo casi toda la inmigración procedente de China. Para la década de los sesenta, y como resultado de esas restricciones de inmigración, las comunidades chinoestadounidenses en Boston y otros lugares de Estados Unidos solían ser mayores y predominantemente varones. Después de que la Ley de Inmigración de 1965 fuera promulgada, la inmigración proveniente de China y otras partes de Asia incrementó rápidamente trayendo a Boston a jóvenes inmigrantes chinos (hombres, mujeres y familias). La población chinoestadounidense en Boston creció en un 50 % en la década de los sesenta, alcanzando casi 7,000 en 1970.

En 1970, la población de chinoestadounidenses en Boston se concentró en Chinatown, pero el vecindario se estaba reduciendo. En la década de los sesenta, grandes partes de Chinatown fueron demolidas para hacer espacio para la construcción de la autopista de peaje Massachusetts y el Tufts Medical Center de Nueva Inglaterra como parte de los esfuerzos por transformar la ciudad mediante programas de “renovación urbana”. Muchos chinoestadounidenses en Boston fueron desplazados por estos programas y comenzaron a mudarse a otros vecindarios, tales como South End, Mission Hill, y Allston-Brighton, mientras que otros se mudaron a los suburbios.

Fuentes:

- [Chinatown Atlas](http://Chinatownatlas.org) (Chinatownatlas.org).
- “Chinese” registro tomado de [Global Boston: A Portal to the Region’s Immigrant Past and Present](#).
- Liu, Michael. *Forever Struggle: Activism, Identity, and Survival in Boston’s Chinatown, 1880–2018*. Amherst: University of Massachusetts Press, 2020.

Personas blancas en Boston

Las poblaciones de afroamericanos, latinos, y chinoestadounidenses en Boston creció después de la Segunda Guerra Mundial mientras que la población de bostonianos blancos se redujo significativamente. A principios del siglo XX, muchos de los bostonianos blancos, adinerados de la élite, con árboles genealógicos que se remontaban a la colonia de la bahía de Massachusetts, abandonaron la ciudad tras la llegada de oleadas de inmigrantes irlandeses e italianos. Para la década de los cincuenta, de acuerdo con el historiador Jim Vrabel, los blancos de clase media se unieron a las personas adineradas que abandonaban la ciudad, “atraídos por los suburbios, de repente asequibles gracias a las hipotecas respaldadas por el gobierno federal y accesibles gracias a las autopistas financiadas por el gobierno federal”. La mayoría de aquellos que permanecieron en Boston eran pobres y pertenecían a la clase trabajadora”. (Las hipotecas asequibles que hacían posible que los blancos de clase media compraran casas en los suburbios seguían siendo demasiado costosas para las familias blancas pobres y de clase trabajadora, y el gobierno federal les negaba estas hipotecas a las personas de color).

Aunque aquellos que permanecieron en Boston incluían un creciente número de afroamericanos, estadounidenses latinos y chinoestadounidenses, la mayoría de estos pertenecían a comunidades de inmigrantes provenientes de Europa. El número de bostonianos blancos continuó disminuyendo, desde 760,000 en 1950 hasta menos de 525,000 en 1970. La inversión estatal en la tecnología industrial en los suburbios de Boston benefició a quienes se trasladaron a esas regiones, pero redujo los empleos y agotó los recursos de la ciudad. Los esfuerzos para transformar la ciudad mediante los proyectos de reurbanización conocidos como “renovación urbana” diezmando partes de los vecindarios pobres y de la clase trabajadora. Por ejemplo, en la década de los cincuenta, el vecindario de West End fue destruido por completo con el fin de construir edificios residenciales de gran altura, y las nuevas viviendas eran demasiado costosas para los residentes que habían sido desplazados, en su gran mayoría italoestadounidenses de la clase trabajadora. En 1970, el porcentaje de familias con bajos recursos en South Boston era superior al de cualquier otro vecindario de la ciudad.¹

Fuentes:

- Vrabel, Jim. *A People's History of the New Boston*. Amherst: University of Massachusetts Press, 2014, páginas 5-9.

¹ United States Census Bureau, [1970 Census of Population, Supplementary Report – Low Income Neighborhoods in Large Cities: 1970, Boston, Mass., mayo de 1974](#), consultado el 21 de noviembre de 2023.

- Hampton, Henry, y Steve Fayer. *Voices of Freedom: An Oral History of the Civil Rights Movement from the 1950s through the 1980s*. Bantam, 1990. edición Kindle, pág. 594.
- "Boston Population by Race, 1790–2010," y otros [datos de población recopilados por la Biblioteca Pública de Boston](#).